

Herbst-Sonderwoche der 4. Klassen

24.-28. September 2012

Das Hauptthema der 4. Klassen ist jedes Jahr die Ökologie im weitesten Sinn. Die sieben Projektgruppen mit je etwa 20 Lernenden verfolgen jeweils verschiedene Spezialthemen, und es kommt öfters vor, dass dazu auswärtige Experten beigezogen werden.

Als Beispiel für den Herbst 2012 nennen wir Frau Nathalie Stämpfli von der Non-Profit-Organisation „myclimate“ aus Zürich. Sie machte eine sehr anregende Einführung und begleitete dann die von Edith Bollhalder, Stefan Eschmann und Ernst Konrad geführte Gruppe bei der Erstellung von Tonaufnahmen für einen **Klimahörpfad**. Die Schülerinnen und Schüler teilten sich in neuen Gruppen auf und versuchten, für die folgenden Themen passende Texte zu schaffen und Aufnahmen zu machen:

- 2000-Watt-Gesellschaft
- erneuerbare Energieträger
- energieeffiziente Gebäude
- Energie und Konsum
- Energiegewinnung aus Abwärme
- energieeffiziente Mobilität
- Perspektiven der Strategie 2050
- Gleichgewicht durch Klimagerechtigkeit
- Möglichkeiten von uns Einzelpersonen

Die Herausforderung bestand darin, Texte zu kreieren, die sowohl informativ als auch emotional und persönlich sind. Stefan Eschmann zeigte den Lernenden die Bedienung der Aufnahmegeräte und später das Bearbeiten am Computer. Später in der Woche hatten die Schüler und Schülerinnen Gelegenheit, Gregor Schmid, den Leiter des Luzerner Umweltschutzamts, kennen zu lernen; er machte sie vertraut mit dem Energiekonzept der Stadt Luzern. Auf der Exkursion nach St. Gallen trafen sie Schmidts Amtskollegen Harry Künzle und bekamen einen Eindruck von der Energiestrategie dieser Stadt. In St. Gallen besteht bereits ein Klimahörpfad. Auf einer Wanderung entlang der gegebenen Stationen konnte man sich über diese Einrichtung ins Bild setzen.

Zu Hause wartete dann noch einige Arbeit am Computer, denn die eigenen Texte und die Aufnahmen mussten bis Donnerstagabend fixfertig sein.

Stefan Eschmann als Tonexperte hörte sich dann alles noch einmal an, bevor die Dateien an „myclimate“ geschickt wurden.

Der Hörpfad – er führt vom Stadtzentrum zum Obergütsch und auf den Sonnenberg - wurde von dieser Organisation in den anschliessenden Monaten realisiert. Die offizielle Eröffnung mit Teilnahme des Stadtpräsidenten Stefan Roth fand am 22. August 2013 im Marianischen Saal statt.

Ernst Konrad

Koordinator der SOWO 4. Klassen